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地区名 項目 要  望　等 議会報告会での回答 報告会後の対応 執行部担当部署 執行部答弁 議会提案及び要望
提案に対する執行部の回答又
はその後の対応・経過

佐波 個別相談

市の大光寺原霊園にお墓があるのだが、主人も亡くな
り、独り身となり、この先いつまで管理料を払えば良い
のかと思う。一括払い、前払いなど出来ないのか。

独居の方も増える傾向にあり、お墓の継承
者がいらっしゃらない方が悩んでおられるこ
とは、議会でも取り上げた議員もいることを
お伝えし、今後検討の必要があることをお
伝えしました。

6月議会一般質問 生活環境部 平成28年度に墓地等に関する市民アンケートを行った。現在
分析中であるが、単純集計で見ると、納骨堂と合葬式墓地を
求める方の合算が52.4％となっている。今後は、アンケートの
分析を行いつつ、墓地需要の予測、墓じまいや改葬等の動
向、市内の寺院の墓地等の整備状況、市営墓地の調査・整
理状況等多角的な分析を行って行きたい。

市民の思いをしっかりと受
け止めて、墓地供給に取り
組んでいただきたい。

西浦 個別相談

右田ヶ岳登山者のトイレ設置を要望する。 おもてなし観光課に伝えます。
市の回答としては「検討する」とのことです。

6月議会一般質問 産業振興部 市では、市内に所在する観光地等において、観光客の利便
性を高めるため駐車場や公衆トイレを整備している。新たな
トイレの整備については、市全体のバランスを考慮する必要
があるので、ご理解願いたい。

山口県が行っているツーリ
ズム補助金を活用してはど
うか。

概要を承知していないので、今後調
査研究したい。

華城 個別相談

大平山山頂公園を観光スポットにするに相応しい整備
をしてはどうか。
例えば農大に繋がる道路の整備、春夏秋冬に見合う
木々を植え新幹線からも景観を楽しめるようにしてはど
うか。
市だけでは時間もお金もかかるので市民ボランティア
にお願いしてはどうか。
せっかく素晴らしい公園があるのに周辺整備されてい
なければ行きたいとは思わない。

貴重なご意見・ご提案を執行部に検討して
いただくようお伝えします。
議会としても既存の観光スポットの活用に
ついて、又、周辺整備についても機会ある
ごとに提案したいと思います。
しかしながら伝えて即解決する問題ではあ
りませんのでご了承ください。

6月議会一般質問 土木都市建設部 山頂公園駐車場において、区画線が消えかかっており、観光
シーズンには石灰で対応している。今後計画的に区画線の
補修を行い、利用者の安全と利便性の向上を図りたい。

西浦 総合交通

山口市のコミュニテイバスのようなものを提案したい。 議会として提案しています。 6月議会一般質問 総合政策部 現在行っている高齢者等外出支援事業における利用者の
ニーズや、費用対効果のほか、コミュニティバスを実施してい
る自治体との都市構造や地理的特性の違い、公共交通をめ
ぐる過去の歴史的背景なども踏まえて、慎重に判断すべきで
あると考えている。現在取り組んでいる地域公共交通網形成
計画を策定する中でコミュニティバスについても議論していき
たい。

・10月より、防府駅周辺部巡回バス
の実証運行が始まる。
・地域公共交通網形成計画の策定
の状況を注視していく。

野島 総合交通

離島航路運賃の補助金についてのご意見
・利用毎に500円にしてほしい。
・毎週末防府に行くが、現状の補助では3か月ともたな
いので、増やしてほしい。
・萩の見島は、1990円→990円の半額を補助。野島も
同じように半額にしてほしい。
・島民の利用度を調査した上で、補助制度を見直して
ほしい。
・離島移動販売は大変助かっている。

これまでの議会報告会においても、同様の
ご意見をいただいております。今回、お聞き
したご意見等は、議会としても取り上げてま
いります。

9月議会一般質問 総合政策部 野島海運の経営状況は、乗船客の減少、船舶の修繕費の増
大等で赤字額が増えている。その中で、運賃に関しては平成
10年4月から据え置き、島民に対する運賃の補助等も行って
きている。見直しについても考えていきたいが、前向きなお答
えをすることは難しい状況である。

運賃の助成方法を現行の
ものから、一律半額助成に
してはどうか。

議員からの提案も含め、運賃の助
成の見直しを考えていきたい。

松崎 空き家

代執行するにあたって最短かかる日数は。
また空き家において固定資産税滞納者の件数は。また
その場合は空き家を差し押さえるべきでは。

日数においては最低１年程度です。
固定資産税の滞納者の件数においては執
行部に問い合わせます。また差し押さえに
ついてはご意見としていただきます。

9月議会常任委員
会で対応

生活環境部

新田 空き家

空き家の持ち主は固定資産税をきちんと払っているの
か。

全て課税されていると思いますが、詳細は
市に問い合わせます。

9月議会常任委員
会で対応

生活環境部

玉祖
電光表示
板

ＰＲ効果がある場合は、修理したり、信号と連動させて
赤信号時しか表示されないようにしたり、新しくするとい
うこともあるが、防府の場合は、壊れるとそのままにし
ておくのが実態。お金がない町と見られるおそれがあ
る。撤去した方がいいのではないかと思う。

他会場でも同趣旨のご質問をいただいてい
ます。執行部に伝え、議会としても取り上げ
てまいります。

9月議会一般質問 総務部

松崎
電光表示
板

消防署の電光掲示板について予算カットするのは評価
するが、その後の市の対応として駅前のからくり時計
においても言えることだが壊れたまま放置している。景
観上よくないので対応してほしい。

執行部に伝え、今後、議会としても取り上げ
てまいります。

9月議会一般質問 総務部

勝間 予算

防府駅北側にある時計（からくり時計）は、撤去しない
のか。

地下部分に機械が入っていて、撤去には膨
大な経費がかかります。
今後、何か他に活用はできないか、議会と
しても検討します。

9月議会一般質問 総合政策部 からくり時計に関しては、基本的には撤去を考えている。撤
去費用・跡地利用等の調査をして、今年度中に方針を示した
い。

空き家法の制定により、所有者を特定するための課税情報
は、空き家対策室で把握できるようになったが、税金の納付
状況や、収入の状況等の所有者の経済状況に関する情報
提供を求めることは認められていない。従って、固定資産税
の納付の有無、滞納状況等は空き家対策室では把握できな
い。
空き家の差し押さえについては、収納課とも協議したが、差し
押さえは市税の効率的・効果的な徴収を目的としており、換
価しやすい資産から差し押さえをすることとしている。市税が
滞納に至る前には、所有者が保有している固定資産が売却
されていることがほとんどで、残った空き家は管理不全で資
産価値に乏しく、売却が難しいので費用対効果の面で難しい
と考える。

電光表示板については、28年12月議会での意見も踏まえた
上で、再提案したいと考えている。

議案に基づき、市民からの意見を踏
まえ議論を行う。


